

FERRO
CARRILES.

Servicio de Trenes.

De Palma á Manacor y La Puebla
3:25 (mixto)—8:10 m. y 2:15 t.
De Manacor á Palma y La Puebla.
3:10 (mixto)—8 m. y 2:15 t.
De La Puebla á Palma y Manacor
3:35 mixto.—8:25 m.—3:31 t.

VAPORES
CORREOS

Madrid.—Dom. 8 m. Ibiza y Alca-
ntara.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Bar-
celona.—Mier. 2:25 t. Mahon por Alcudia.
—Juev. 4 t. Valencia.—Sáb. 2:25 t. Barce-
lona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—
—9 m. Mahon por Alcudia.—Mier. 3 t.
Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon
—10 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado
7 m. Barcelona.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion,
Y EN LA IMPRENTA DE B. ROTGER,
Palacio, 2 y 4.

Redaccion y Administracion: Plaza de Santa Eulalia, 1 principal.

Despacho, de 8 a 11 de la mañana.

PRECIO DE SUSCRICION.

1 PESETA AL MES.

ECOS POLÍTICOS.

La expedicion que los carlistas proyectan hacer á Roma, irá mandada en jefe por el ex-miliciano y ex-progresista D. Cándido Nocedal, auxiliada por los jefes de brigada y marqueses de nacimiento Sres. Valdespina y Ceirralbo, y los porta-estandartes Tamayo y Mateos Gago.

La direccion espiritual de la partida correrá á cargo de uno á quien dicen obispo de Doulia (de «maula» querrán decir), y D. Gabino Tejado (el académico) hará de abogado consultor y de «cuerpo» administrativo del ejército.

Las hermanas de la caridad serán reclutadas entre las más jóvenes y robustas para que puedan sobrellevar las fatigas de la campaña.

A este ejército solo le hace falta una cosa: que Garibaldi salga á recibirlo con un batallon de sus antiguos voluntarios.

Un aforismo de «El Siglo Futuro»:

«Lo repetimos hoy, porque es preciso estar repitiéndolo siempre. La enfermedad dominante de nuestro tiempo es la anemia moral, y ésta, como la física, no se cura sino con hierro.»

Ya estamos viendo á los que padezcan esa enfermedad dirigirse á la farmacia de «El Siglo Futuro.»

—¿Es aquí donde se cura la anemia moral?

—Sí, señor, ¿que deseaba Vd.?

—Un poco de hierro ..

—¿Y cómo lo quiere, servido con navaja ó con revólver?

Dice «La Fé» dar cuenta de una exposicion que el obispo de Tarazona dirige á las Cortes:

«Y por último, el por tantos títulos venerable prelado suplica con el mayor en carecimiento que no se permita (aquí volvemos á copiar literalmente) «que se disparen contra la iglesia los proyectiles envenenados que contiene la ley de reclutamiento del ejército; porque sus resultados serian verdaderamente funestos, ruinosos y mortales para la iglesia, el Estado y la juventud dedicada á la sagrada milicia del sacerdocio, que está indudable-

mente sobre todas las carreras, oficios y profesiones.»

Ya lo creo: como que es la más descansada y la mejor retribuida.

Nota: Este obispo niega las órdenes sagradas á un individuo que no quiso formar parte de las facciones carlistas, prefiriendo prestar servicios en el ejército liberal.

Los antecedentes, pues abonan la pretension del señor obispo de Tarazona.

Leemos en el «El Debate»:

«Lamenta un periódico carlista que las provincias vascongadas hayan perdido lo que el colega llama libertad de carne.»

La idea, en cuyo análisis no entramos, no es original. Ya han lamentado muchas veces esa pérdida D. Orliz y gran parte del clero vascongado.»

Ignorábamos que el clero vascongado no disfrutase hoy de tanta «libertad de carne» como antes.

Pero por lo visto el purgatorio no produce lo bastante para que los clérigos se permitan libertades con la «carne.»

Publica «La Fé» la carta que el papa de Roma ha dirigido á sus «amados hijos Cándido y Ramon Nocedal, confiriéndoles plenos poderes para que organicen una peregrinacion ó cruzada á lo Carulla, que habrá de dirigirse á la capital del reino de Italia.

Hé aquí lo que Leon XIII dice respecto al carácter que habrá de darse á la referida manifestacion:

«Esta romería, de carácter pura y exclusivamente católico, tendrá por objeto visitar los sepulcros de los apóstoles y los santuarios de la capital del cristianismo, reavivar la piedad de los peregrinos, y dar prueba solemne de fé y adhesion á la sede apostólica. Tal designio, nos regocijamos en anunciarlo, nos será por todo extremo grato, y merece de nuestra parte alabanza y estímulo.»

Ayer lo digimos y volvemos hoy á repetirlo: la susodicha cruzada es el obligado complemento de la campaña reaccionaria que desde el púlpito y desde el periódico vienen sosteniendo los enemigos de la libertad y del progreso.

crito y hablado de mis obras como pudieran mis amigos mas entusiastas. Mrs. Arnold ha hecho de mis «Recuerdos de Italia» por los esmaltes que les ha puesto de su habla y de su estilo, un libro popular en Inglaterra; y la «Revista Harper», de nueva York, ha publicado con tal esmero la «Historia del movimiento republicano, que no puede decir, sin pasar por inmodesto y aun soberbio, cuantas manifestaciones de aprecio tal version me ha valido en todos los pueblos sajones. Acortando esta enojosa enumeracion, sepan todos que no se han dirigido á ningun ingrato, pues creo tener muy viva la facultad de la memoria pero especialmente la memoria del corazon.

Un día de éstos, hará cosa de un mes, al abrir mi correo, encontré con carta de América, cuyo membrete decia: «Castelar Club.» Comunicábanme en ella como varios jóvenes republicanos araban de fundar una sociedad política y literaria con mi nombre al frente, y me pedian una respuesta la cual sirviese para testificar en los archivos mi conocimiento y aceptacion de tan grande honor. Embargado por mis múltiples faenas, suelo responder tarde, mal, ó nunca, lo digo, con dolor y remordimiento, á estas muestras de aprecio, pero la última tanto me interesó, tanto, que

Y cual si los ánimos de las gentes fanáticas y preocupadas no estuvieran bien dispuestos para hacerlas alardear del odio que profesan á los pueblos que cual el de Italia han logrado un alto grado de cultura, su santidad el papa se encarga de infundirlas, con el siguiente párrafo de su epistola, una fuerte dosis de evangélico corage:

«Que si la funesta noche del 13 de Julio, dice el pontifice, causó ofensa al venerado cadáver de un glorioso pontifice, tambien derramó luz siniestra sobre la tristísima condicion en que se encuentra el vicario de Jesucristo. Y bien lo comprendisteis vosotros, queridos hijos, que habeis concebido el noble designio de promover en toda España una gran peregrinacion á la tumba de los santos apóstoles, para conducir cerca de nos, con guía de sus pastores, una escogida falange de hijos que tomen parte en nuestros dolores y nos conforten con su afecto y con su presencia.»

El papa llama «pastores» á los Nocedales.

¿Quiénes serán los borregos?

LA OPINION.

PALMA 19 ENERO DE 1832.

NUESTRA CONDUCTA.

Cansados estamos ya de oír en todos los tonos y empleándose para ello diapaones no siempre bien templados, diversos comentarios respecto de la actitud del partido posibilista, ante la declaracion recientemente hecha por la prensa democrática de Madrid, á la cual se han adherido varios periódicos de provincia.

Y cansados estamos tambien de decir un día y otro día lo que somos, á dónde vamos, que queremos y cuales son nuestras aspiraciones y nuestros deseos, los designios que nos animan y los proyectos que sustentamos.

Mas no parece sino que una idea de

me puse á escribir una carta de gracias, y resultó un estudio sobre las venturas de la democracia americana y las desventuras de la democracia europea. Tiene una idea dormida en el cerebro, los estudios olvidados en la memoria; esparcidas y rotas las observaciones en la atencion, cuando un hecho cualquiera sobreviene y da margen para sacar á luz lo que acaso jamás se nos hubiera ocurrido escribir sin semejante conyuntura. Sirva, pues, mi carta de nuevo capítulo en la obra larguísima que levanto con mis actos, con mis discursos, con mis artículos, con mis libros, para enseñar á la democracia española, no bien curada ni de sus impacencias ni de sus utopias, como los organismos propios del derecho natural y de la soberania popular, no se improvisan en un día creador, ni se forjan en una tempestuosa revolucion, sino que resultan de largos y poñados trabajos, como acontece con todas las obras durables, así en la sociedad como en la naturaleza. Sin más preámbulo, copio carta y respuesta.

CASTELAR CLUB.

«Brooklyn.—Noviembre 13.—1831.»

Ilustre señor:

En nombre de esta sociedad, bajo vuestra advocacion reunida, y compuesta de

sistemática guerra obliga á ciertos periódicos á lanzarnos continuos dardos con una perseverancia digna de mejor causa y aun de mayor efecto, sin duda con objeto de ponernos en evidencia ante el pais y hacernos odiosos á los ojos de las masas, más propensas á dejarse arrastrar por las pasiones que fáciles á contenerse por la conveniencia y la razon.

Este juego, del que pretenden sacar partido en desdoro nuestro y en el de nuestros hombres políticos mas importantes, no supone ni puede suponer otra cosa que el desprecio con que se ve la fuerza de que disponemos en el orden de las ideas y el terreno que de cada día van ganando éstas entre las gentes.

Y es en efecto evidente que el pais aleccionado por una serie de tristes experiencias, vuelve su vista hacia el pasado y se extremece ante las grandes páginas que en la historia contemporánea ocupan un lugar preferente, las unas por algun exceso, las otras por una mancha de que al fin nadie es responsable pero que oscurece el brillo de cierta bandera que debiera haberse mantenido pura é immaculada, porque puro é immaculados son los principios que la levantan.

Y por esto el pais acoge con júbilo y acepta con fruicion las doctrinas pacíficas y salvadoras de la democracia gubernamental é histórica que predica la libertad y el progreso en todos los ramos y en todos los órdenes, pero que detesta y proscribte los conatos de la violencia, los actos de la fuerza y las revulsiones del pensamiento en formas prácticas diferentes de las que son objeto de convicciones profundas ó de templadas aspiraciones.

Tenemos bien definida la forma de gobierno que constituye nuestro ideal político: los lemas de nuestro credo bien explícitos y claros, nuestra conducta bien señalada y bien definida; á qué pues, mortejarnos todos los días con los más inverosímiles y despidados epitetos y calificativos de lo que no somos ni hemos pen-

muchos jóvenes, entusiastas admiradores asi de los talentos que recibisteis de la naturaleza como de los servicios que prestasteis á la libertad, me atrevo á dirigiros esta carta. Con solo poner los ojos en un membrete comprendereis que tenemos derecho á una respuesta, la cual grabaremos en las paredes de nuestra casa para que las orne y en los senos de nuestra inteligencia para que los ilumine y los asalte.

Los derechos humanos se levantan sobre las diferencias que distinguen á las razas y sobre las distancias que separan á los pueblos y sobre las palabras que caracterizan las lenguas. Extranjeros nosotros á vuestra patria, no por eso desconocemos á su proclamo hijo, cuya gloria es universal, y muy especialmente querida y popularizada en el corazon de los americanos, que sabemos venerar, como nadie, á los defensores de la libertad y del progreso en la tierra. Descamos, pues, que nos concedais el honor de contarnos entre vuestros más humildes, sí, pero vuestros más entusiastas partidarios.

MYLES N. MYERS.

Presidente.

(Se continuará.)

FOLLETIN.

La democracia europea y la democracia americana.

(Continuacion.)

¡Cuánta gratitud les debo por sus innumerables distinciones! El Times, el New-York Herald, el Standard, los primeros periódicos del mundo, me han traído en mis penosas luchas, parte considerable de la opinion europea y americana. Su gran orador y primer ministro, Mr. Gladstone, puso, no hace mucho inolvidable carta en la primera página de una inmensa tirada hecha en Londres de la traduccion inglesa de mi último discurso parlamentario sobre la libertad religiosa. El presidente de la Gran República, el esforzado debelador de Richmond, el general Grant, cuyas victorias sobre los patricios esclavistas componen una de las más gloriosas partes en la gran opepeya republicana, me probó, al visitarme en mi humilde hogar á su paso por Madrid, los afectos de cariño alcanzados en América. La universidad de Oxford, me ha invitado á sus cátedras. Sabios como Max-Muller, y Lubosch, estadistas como Dilkey Gran Duff han es-

Madrid 12.

Procedentes de París llegarán á Madrid el 15 del corriente los duques de Montpender. Se detendrán unos dias en esta corte y continuarán despues de su viaje á Sevilla.

—Habiéndose presentado varios casos de viruela de carácter grave en la cárcel-modelo de esta corte, se han dado las órdenes oportunas para que hoy comience en dicho establecimiento la vacunación de los penados y operarios de la misma.

—Dicen de Londres, que el señor Carlos Dilke, delegado del gobierno inglés para negociar el tratado de comercio franco-ingles, regresará en breve á París.

—Un despacho de San Petersburgo refiere que un ballenero americano encontró cerca de una isla, en las regiones polares, un bote lleno de cadáveres, y al lado de éstos diferentes utensilios y cubiertos de plata, en los cuales estaba grabada la palabra «Jeannette», nombre del buque que el periódico el «Heraldo» de Nueva-York, mandó á los mares boreales para hacer investigaciones científicas.

Resulta, pues, que los naufragos de dicho buque que se embarcaron en uno de los tres botes del mismo, despues del naufragio han perecido.

Se cree que la causa de su muerte ha sido el hambre y el frio.

—Los comisionistas y viajantes residentes en Madrid, en union de algunos almacenistas, han creído llegado el momento en que debe reclamarse de las Compañías de ferro-carriles de España condiciones especiales en justa recompensa de los beneficios que esta numerosa clase reporta á las expresadas, á semejanza de lo otorgado á sus compañeros de Francia, piden á estas Compañías.

1.º Concesion de billete á la mitad de precio.

2.º Autorizacion con cada billete para el transporte gratuito de 50 kilogramos de equipaje.

3.º Que las cajas facturadas á G. V. paguen sus portes con arreglo á la tarifa de P. V., clase primera.

—En la calle del Sur fue atropellado ayer mañana por un carro el conductor del mismo con tan mala suerte, que pándole una de las ruedas por el cuello, le separó la cabeza del tronco.

—El Banco de España ha acredoado un donativo de 5.000 pesetas á la Asociacion de Sanidad La Constructora Benéfica, que se dedica á hacer viviendas para obreros, y otro de 1.500 pesetas para ayudar á la construcción del Asilo de Huérfanos del Sagrado Corazon de Jesús, que se está levantando en la calle de Claudio Coello.

—El periódico el «Daily News» publica ayer un despacho, diciendo que es objeto de negociaciones diplomáticas el próximo viaje del rey de Italia á Berlin.

Añade que Austria ha intervenido amistosamente en esas negociaciones.

—El «Standard» publica hoy un despacho, diciendo que corre el rumor de Constantinopla de que la Puerta va á dirigir una protesta á las grandes potencias contra la actitud adoptada por Francia é Inglaterra en los asuntos egipcios, la cual, en concepto del gobierno otomano, menoscaba los derechos de soberanía que tiene el sultan sobre el Egipto.

—La situación de Irlanda ha tomado un carácter de la mayor gravedad, segun confiesan todos los periódicos ingleses.

El pueblo, como obediendo á una consigna, está creando toda clase de obstáculos al gobierno.

Es casi imposible realizar los embargos de los colonos que se niegan á pagar.

En los puntos el pueblo ha cortado los caminos, para impedir el paso de la policía y los agentes judiciales encargados de los secuestros.

Madrid 14.

Está terminado y pronto aparecerá en la «Gaceta» el reglamento para el servicio telegráfico de las estaciones de ferro-carriles y enlace de éstas con las del Estado, conforme á la ley recientemente aprobada

sado ser jamás?

Que hemos ofrecido benevolencia á un gobierno que nos concede medios de propaganda de que una situación tirana nos habia desposeído!

Es cierto y no hay ni puede haber en ello más que un acto de gratitud por parte nuestra.

Mas es esto abdicar ni ceder en un ápice de nuestros principios?

Asi quieren hacerlo ver nuestros detractores y nuestros enemigos, y por esto no pasa dia sin que se llenen las columnas de ciertos periódicos, de diatribas y hasta de calumnias que por desatempladas y hasta insensatas no merecen refutar.

No: el posibilismo no transige ni se dobla ante ninguna clase de compromisos ni de imposiciones.

Enhiesta lleva su bandera y alta y muy alta la mantendrá, sin arrollarla ante ningún ídolo, ni plegarla ante ningún descalabro.

Los hombres que tienen fé en sus principios, confianza en sus doctrinas y continencia en sus deseos, no pueden ser heridos por la malevolencia de sus despechados enemigos y por sobre ellos pasarán á pesar de todos sus ataques y de todas sus acechanzas.

Asi lo hemos hecho siempre y asi siempre lo haremos.

Está en nuestro carácter, como en nuestra sangre.

Extracto del «Boletín Oficial» de esta provincia número 2330, correspondiente al martes 17 del actual.

El Gobierno civil publica una circular dirigida á los alcaldes de algunos pueblos que se citan conminándoles con aplicarles el máximo de la multa si no pagan lo que se debe a los profesores de primera enseñanza. Otra circular pidiendo datos relativos á la asistencia facultativa á los pobres de solemnidad. Una Real orden autorizando la transmision de telegramas en lenguaje secreto. Otra dictando algunas disposiciones para la formacion y rectificacion periódica del padron vecinal de todos los pueblos y otra disponiendo que los Ayuntamientos reformen sus presupuestos con arreglo á las modificaciones introducidas por la ley de 31 de Diciembre último.

La Comision provincial publica el estado de los precios á que deben abonarse y liquidarse los suministros hechos á las tropas y guardia civil durante el mes de Diciembre último.

La Delegacion de Hacienda publica el Reglamento General para la imposicion, administracion y cobranza de la contribucion industrial, reformado con arreglo á las disposiciones de la ley de 31 de Diciembre de 1881.

El Ayuntamiento de Sta. Margarita hace saber que tiene expuesto á efectos de reclamacion el reparto de consumos cereales y sal correspondiente al actual ejercicio económico.

El Juzgado de la Lonja publica una declaracion de pobreza para litigar á favor de varios interesados.

La Subdelegacion de Medicina y Cirujía de este partido reclama de los alcaldes de los pueblos que lo componen una noticia ó estado de las personas que hayan sido atacadas de epilepsia.

Publicase el Balance de la sociedad «La Cortecera desde 1880 á 31 de Diciembre de 1881.

Ayer noche se cantó por primera vez la ópera de Rosini «Il Barbiere de Siviglia.»

En conjunto la ejecucion de la ópera fué bien: si se quiere, algo exagerada sobre todo en el segundo acto.

La Sra. de Baillou estuvo admirable, sobre todo en la cavatina del segundo acto, que los aplausos del público y su amabilidad le hicieron repetir. La primera noche que la oimos formamos de ella un concepto que creimos inmejorable, pero de cada dia nuestro juicio ha mejorado si posible es.

El Sr. Guadagnini, que es un artista que siempre está en caracter, porque su talento le hace comprender los papeles que representa, hizo un Figaro perfecto y que dejó cumplidísimo al público.

El Sr. Ordinas presentó muy bien el grotesco tipo de D. Basilio.

El Caricato Sr. Fiardini estuvo bien en su parte de D. Bartolo.

El Sr. Maureli no estuvo mal, pero es preciso que estudie la época en que figura la ópera que canta y vista los trajes que en ella se usaban y no los de muchos años atras. Los trajes que anoche se puso no han sido nunca de aquella época y en el segundo acto debe vestir al igual de los soldados que vienen á prenderle.

El público que era numeroso, sobre todo en el paraiso y tertulia, salió a lo que parece satisfecho, pues así lo demostró con sus repetidos aplausos.

Hoy no hay funcion y mañana se repetirá *il Barbiere*.

Con satisfaccion leemos en nuestro estimado colega el *Balear* de ayer la siguiente noticia:

«Se han dictado las disposiciones conducentes para que no se repitan los abusos de que ha venido ocupándose la prensa de la localidad, motivados por los desafíos que se verifican en las carreteras públicas por caballerías unidas.»

Como justamente este es un asunto al cual hemos consagrado algunos trabajos, el verlo resuelto en el sentido que indican las anteriores líneas no puede menos de llamar nuestro agradecimiento hácia el Sr. Gobernador de la provincia, que suponemos es el que ha dictado las disposiciones de que se trata.

Quando dias pasados anunciamos á nuestros lectores que podia considerarse como un hecho la organizacion é instalacion en esta ciudad de un Monte Pío y Caja de Ahorros estábamos persuadidos de que no habia de tardar mucho sin poder dar la noticia que hoy con gusto adelantamos, esto es, la de haberse ya nombrado la Junta Organizadora que se forma de las personas siguientes y cuyos nombres son una garantia de éxito para el benéfico proyecto que se trata de llevar á cabo.

Presidente.

Ilmo. Sr. D. Tomás Rullan.

Vocales.

Sr. D. Miguel Ramis de Airellor.

» » Guillermo Montis, Marqués de la Bastida.

» » Juan Burgués Zaforteza.

» » Damian Boscana.

» » Francisco Bernard.

» » Antonio Jaume.

» » Gaspar Sancho.

» » Bernardo Canet.

» » José Arbós y Mestre, Secretario.

Esta Junta se reunirá mañana para proceder á la aprobacion de los Estatutos, eleccion de la Junta Directiva y realizacion de los trabajos indispensables para la pronta constitucion de la Sociedad y su instalacion definitiva, de la cual esperamos grandes y provechosos resultados, segun ya tuvimos ocasion de decir al dar en su dia cuenta del proyecto que va á convertirse en breve en plausible realidad.

Segun dice nuestro apreciable colega el *Comercio*, la Junta Directiva de la sociedad marítima *La Islaña* propondrá á la General que se reparta entre los señores accionistas un dividendo activo de 25 pesetas además de destinar á fondo de reserva la respetable suma de 20.000 pesetas.

El vapor-correo *Union* que debía llegar ayer de Alicante retrasó su venida, ignoramos por qué causa. Con este motivo nos vemos privados de dar á nuestros lectores las acostumbradas noticias del correo.

A las siete de esta mañana ha fondeado en este puerto procedente de Mahon, el vapor-correo *Menorca*, conduciendo la correspondencia pública y seis pasajeros.

Segun leemos en un colega parece que el Sr. Gobernador de esta provincia ha dispuesto que desaparezca de las inmediaciones de la Iglesia de S. Nicolás una casa de prostitucion que hace muchos años campaba allí por su respeto.

Aplaudimos esta disposicion que, aun estando en consonancia con las órdenes vigentes, nadie se habia cuidado jamás de hacer efectiva.

Por noticias recibidas telegraficamente

el alza de las Coloniales en la plaza de Barcelona es debida á la iniciativa de uno de nuestros agentes de bolsa que hoy se halla en aquella plaza, por lo que le damos nuestro mas cumplido parabien por que de continuar la baja iniciada á causa del pánico en aquella localidad hubiera sido de funesta consecuencia para nuestra plaza.

Merece nuestro encomio y los mas calurosos aplausos la siguiente circular que ha visto la luz en el *Boletín Oficial* y por la que nuestro dignísimo Gobernador señor Fábregas de Medina es acreedor á las mas sinceras felicitaciones:

GOBIERNO DE LA PROVINCIA de las Baleares.

«Seccion de Fomento.—Instruccion pública.—El exacto y puntual pago de las atenciones de primera enseñanza, reclamado con insistencia como un deber de imperiosa justicia, ha sido en todas ocasiones objeto de mi preferente y constante atencion por la verdadera importancia que entraña para la situacion de los Maestros y los progresos de la educacion popular, base firmísima de nuestro engrandecimiento.

Exigua en extremo es la dotacion de los profesores, y si á las privaciones á que de ordinario les sujeta la escasez de recursos, se añade la de no satisfacerlos los municipios con la puntualidad á que están obligados, seria más que un nuevo sacrificio, un sarcasmo con que se pretendiera lastimar á aquellos; un cuadro que á las claras retrataria la punible indiferencia con que muchas corporaciones suelen mirar los intereses más sagrados, por cuyo fomento debieran velar: la instruccion.

Resuelto, pues, á no tolerar por más tiempo el descuido en que se tiene el pago de las atenciones referidas, prevengo á los Sres. Alcaldes de los pueblos que expresa la adjunta relacion, que si en el improrogable término de diez dias, contando desde la fecha, no acreditan haberlas satisfecho por completo, les impondré el máximo de la multa señalada en las vigentes disposiciones.

Palma 17 de Enero de 1882.—El Gobernador, Tomás Fábregas de Medina.

«Relacion de los pueblos de esta provincia que tienen en descubierto las atenciones de primera enseñanza.»

Alcudia.—Artá.—Buñola.—Campos.—Capdepera.—Esporlas.—Ibiza.—Inca.—Lloseta.—Llutxeny.—San Juan Bautista.—Santany.—Santa Eulalia.—Santa Margarita.—Santany.—Soller.—Villafraanca.

Despues de penosa enfermedad, falleció ayer mañana nuestro muy querido y particular amigo D. Joaquin Fuster y Fernandez Cortés, Teniente de Navio de primera clase de la Armada. Joven aun, baja al sepulcro dejando en la mas triste amargura á su apreciable familia. A sus numerosos amigos, que se recreaban en su fino trato y en su ilustracion, les deja el recuerdo de sus cualidades y de su bellissimo carácter.

Crea su familia que tomamos gran parte en su justa pena.

El martes fuimos á dar un cariñoso abrazo de despedida á nuestro queridísimo amigo el joven artista D. Francisco Maura, que pasa á Roma á completar sus estudios.

Muchos titulos reúne el Sr. Maura para poder perfeccionarse en el arte de la pintura á que se dedica con tanto acierto. Joven, con talento, perteneciendo á una familia apreciabilísima de esta Ciudad compuesta de artistas y de ilustradas personas, el porvenir sonríe al Sr. Maura de una manera muy alhagüeña. Sus triunfos, por el cariño que le profesamos, serán cual si nuestros fueran.

Se nos dice á última hora que por telegrama recibido en esta capital, continúa detenido por el mal tiempo en el puerto de Alicante el vapor-correo *Union*.

en las Cortes. También está próximo á terminarse el reglamento para la instalación del servicio telefónico.

—En la entrevista celebrada por el señor Nocedal con el ministro de la Gobernación, expuso el jefe de los tradicionalistas el propósito que tiene de quitar todo carácter político á la peregrinación que se prepara. El Sr. Gonzalez (D. Venancio) manifestó que el criterio liberal de este gobierno no hace distinciones entre de moderados ó tradicionalistas, que todos pueden hacer uso de los derechos y libertades que conceden las leyes, mientras no las infrinjan; y por lo tanto, así como había respetado los banquetes democráticos, no pondría dificultades á la peregrinación proyectada.

El ministro añadió, que si la peregrinación se mantenia dentro de la esfera puramente católica, este gobierno, que también es católico, vería hásta con satisfacción un acto que revela simpatías y respeto á Su Santidad, pero que el gobierno sería inexorable en reprimir todo exceso que tendiera por parte de los peregrinos á perturbar las relaciones de amistad que sostenemos con el reino de Italia.

El Sr. Nocedal parece que dió seguridades de quitar carácter político á la peregrinación, y aun se ofreció á entregar á los tribunales á aquellos que trataran, por actos ostensibles, de perturbar, extraviando el sentido de la manifestación.

Obtenido ya el permiso, se procedió á designar la junta directiva, toda obra del Sr. Nocedal, y compuesta de hechuras de D. Carlos.

Conocidos los nombres de las personas es imposible negar, primero, que la peregrinación tiene un carácter exclusivamente carlista; y segundo, que han sido excluidas todas las personas ilustres entre los católicos más sinceros que no se ocupan en política.

Hé aquí la lista que anoche circulaba: presidente efectivo, Sr. D. Cándido Nocedal; vocales, los señores Francisco Mateos Gago, Tejado (D. Gabino), Camacho (D. Ventura), Vagona, marqueses de Villadarias y Cerraivo, y secretarios los Sres. Nocedal (D. Ramon) y Herrero don Leandro.

También se hablaba del señor marqués de Valdespina. La presidencia honoraria la había concedido el señor Nocedal al cardenal arzobispo de Toledo, que no ha de ir á Roma, y el cual, según hemos oído, había manifestado que dejaría figurar su nombre; pero no garantizaba, ni interpondría nada en los trabajos preparatorios.

De director espiritual ha nombrado el Sr. Nocedal al obispo de Daulia, que, como es sabido, es el carlista más exaltado de todo el clero, y que además, aunque español de nacimiento, es un obispo inglés.

Ignórase, si cuando pasen la frontera los peregrinos, se unirá D. Carlos á la manifestación, aunque sería posible que el Sr. Nocedal no quiera dejarse oscurecer, compartiendo la jefatura.

—Aun El Correo, cuya investigación en asuntos políticos oficiales todos reconocen, no supo que anoche se reunían los ministros residentes en Madrid en el palacio de Buenavista.

Dícese que desde la marcha del Señor Sagasta habían convenido en reunirse una ó dos veces á la semana para comunicarse los asuntos de sus departamentos; pero si esto fuese tal y como lo dicen los ministeriales, la prensa adicta al gobierno debió hacerlo así constar, contestando á la del partido conservador, que ayer mismo suponía un pretexto la ligera indisposición del Sr. Gonzalez (D. Venancio), para decir que los constitucionales rehusaban ser presididos por el señor ministro de la Guerra.

Como era natural, los ministros se ocuparon del recibimiento hecho á los reyes en Lisboa, disculpando la importancia que se le había dado, recordando el carácter portugués y las costumbres de aquella nación.

Sobre esto hablaron largo rato y citaron los últimos telegramas recibidos que atenuan más la frialdad observada en un principio en el pueblo insitado.

El señor ministro de Hacienda aprove-

cho la ocasión de hallarse reunidos sus compañeros para dar cuenta de la conferencia que con él había celebrado el señor Sigs, individuo de la comisión que ha ido á París á gestionar las bases para el tratado de comercio.

Segun manifestó al señor Camecho han cedido las dificultades que se habían presentado y es posible que, como hemos dicho, para mediados del próximo febrero de por terminados sus trabajos la comisión que preside el Sr. Albacate.

Aunque sin acuerdo alguno el general Martínez Campos anunció á sus compañeros, de gabinete que se estaba ocupando de una combinación militar para presentarla en el primer Consejo que presida el señor Sagasta.

El Consejo terminó á las once, y no asistió el señor Leon y Castillo, porque, según comunicó por escrito á sus colegas, se hermana política estaba en los últimos momentos de su vida.

Madrid 17.

Han llegado los comisionados de los tenedores de Barcelona que han de tratar del arreglo de la Deuda.

Se ha autorizado la cotización en Bolsa de los resguardos provisionales de títulos al 4 por 100 y en breve se publicará la orden en la Gaceta.

El Consejo del jueves lo presidirá S. M. el Rey y en él se ultimarán los nombramientos pendientes.

Madrid 17.

Se habla del señor Pelayo Cuesta para reemplazar al señor Valera en Lisboa; y del señor Mendez Vigo para relevar asimismo al señor Barca en Washington.

Se indica también al señor Maluquer (don José), para reemplazar al señor Linares Rivas en la Fiscalía del Tribunal Supremo.

Madrid 17.

Un telegrama oficial de Villaviciosa anuncia la salida de los Reyes el miércoles por la mañana, y la llegada á Madrid á las once de la noche.

Los carlistas calculan en 30.000 los peregrinos que irán á roma.

Madrid 17.

Hay representados hasta ahora 150 millones en títulos del 2 por 100 para la conversión.

El nuevo Reglamento y tarifas de la contribución industrial regirán desde el día 1.º de julio próximo.

Han sido declaradas limpias las precedencias del Senegal.

Se confirma la venida del señor Salmeron, siendo probable que le acompañe el señor Ruiz Zorrilla.

Lisboa 11.

El gobierno portugués, deseoso de dar una hábil muestra de simpatía á la prensa española, ha ordenado hoy que á los periodistas españoles no se les cobren los telegramas dirigidos á sus periódicos, sea cual fuere la extensión que tengan.

Esta generosidad por parte del gobierno aunque digna de todo agradecimiento, no puede menos de contrariar los propósitos de algunos correspondientes; y desde luego contraria los míos, tanto porque no me creería autorizado para telegrafiar con la extensión á que tienen derecho los lectores de «El Imparcial» cuanto porque mi libertad de acción no sería todo lo completa que yo deseo, y debo conservarla, si hiciera uso gratuito del telégrafo portugués. Apelaré á medios que nos eviten este inconveniente.

Las carreras de caballos habidas hoy no han sido más que regulares.

Había acudido á ellas grandísima concurrencia.

Esta noche se ha verificado, en obsequio á los periodistas, la apertura privada de la Exposición de arte retrospectivo. El alumbrado es de luz eléctrica. Las instalaciones medianas. La sección española notable.

Túnez 12.

Las últimas noticias de Trípoli alcanzan 5. Según las precedentes de las inmediaciones del desierto del Sahara, tras padres de las misiones de Argel han sido asesinados cerca de Ghadames.

Se cree que el autor de estos tres asesinatos es el caid de Ghadames, ya comprometido en el degüello de la columna Flatters, cuyos restos y despojos había llevado á los tonaregs.

Paris 12.

El periódico «La France» dice que las grandes compañías de ferro-carriles de Francia han recibido una comunicación del ministro de Obras públicas pidiéndoles que acepten una reducción de 50 por 100 sobre las actuales tarifas para el transporte de viajeros, y una reducción de 20 por ciento en las tarifas para la conducción de mercancías.

El Estado, por su parte, ofrece renunciar á los impuestos que cobra ahora sobre la circulación de los ferro-carriles.

Las compañías deberán contestar dentro de un plazo de quince días.

«El independiente» asegura que no se hará ningún empréstito amortizable antes de 1883.

Añade que el 31 de diciembre último había en el Tesoro una existencia de 500 millones de francos.

—El gobernador de Zaragoza participa ayer que en la iglesia parroquial de Paracuellos de Giloca se había cometido un robo, consistente en un pálio de gran valor bordado en oro. La guardia civil de Calatayud logró capturar al autor del hecho, que, según parece, había sido sacristán de dicha iglesia, el cual se halla convicto y confeso, habiéndose hallado escondida entre estiercol la tela del pálio.

Paris 12.

En el Consejo de ministros celebrado hoy bajo la presidencia de Gambetta quedó aprobado definitivamente el proyecto de revisión constitucional, en cuyo articulado figura el restablecimiento del escrutinio por lista, según anunció días pasados.

Se acordó que dicho proyecto fuera llevado á la Cámara el sábado próximo, y después al Senado, si la Cámara lo aprueba.

Los señores Gambetta y Freicinet celebraron hoy una importantísima conferencia, que versó acerca del proyecto de revisión.

El señor Freicinet manifestó esperanzas de que el Senado aceptaría el proyecto, en vista del reciente triunfo alcanzado por el gobierno en las elecciones senatoriales, y dijo que él le defendería con todo empeño, mas no sin antes hacer presente al señor Gambetta la mala impresión que la idea de restablecer el escrutinio ha causado en los departamentos.

La opinión pública parece sumamente dividida con este motivo, y es muy difícil averiguar cual tendencia es la predominante.

La extrema izquierda ha resuelto dirigir una interpelación al gobierno, que esplanará Mr. Perpin, no solamente con respecto á la manifestación del domingo en conmemoración de Blanqui sino también acerca de la política general del gabinete.

La sesión de la Cámara ha carecido de importancia; sólo se trató de su constitución definitiva. Fueron elegidos vicepresidentes los Sres. Lepère, Philippoteaux, Goblet y Tirard.

Continúan en suspenso, pero no rotas, las negociaciones para el tratado de comercio con Inglaterra. Espérase, de un momento á otro, recibir la contestación de Londres, después del Consejo que debe celebrarse el sábado.

El punto capital de la cuestión estaba en las concesiones que Francia pide con respecto á la entrada de los vinos franceses en Inglaterra.

Si la respuesta del gobierno británico es favorable, Francia hará concesiones en la cuestión de los algodones, y el tratado podrá entonces firmarse en breve.

MATADERO DE PALMA.

NOTA de las reses degolladas en este establecimiento el día 18 d Enero de 1882.

RESES.	MA-CHOS.	HEM-BRAS.	TO-TAL.	Recaudado por derecho	
				Ptas.	Cts.
Vacunas .	4	4	2	2	»
Lanares .	43	38	84	8	40
Cabrias .	1	3	4	»	40
Cerdosas .	5	7	12	6	»
Totales .	50	49	99	16	50

Palma 19 de Enero de 1882.— El empresario.— P. O.— ANGEL BONNIN.

CARRUAJES FÚNEBRES DE PALMA.

NOTA de los cadáveres trasportados ayer día 18 de Enero de 1882.

EN CAR-RUAJE DE	VARO-NES.	MUJE-RES.	TOTAL.	Cantidad recaudada	
				Pts.	cts.
1.ª clase.	»	»	»	»	»
2.ª clase.	4	»	4	40	»
3.ª clase.	»	4	4	8	»
4.ª clase.	»	4	4	»	»
Totales.	4	2	3	48	»

Palma 19 de Enero de 1882.— El empresario, Jaime Gibert.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 18 á las 5 m.

Recibido en Palma á las 10'32 n.

Los Reyes han llegado á Badajoz. Esta noche estarán en Madrid.

El viernes tendrá lugar la conferencia de los tenedores.

El Papa desautorizará la peregrinación en caso de que tenga carácter político.

Se ha descubierto una conspiración en Túnez. El hermano del Rey está preso.

Interior, 31'15.

Exterior, 00'00.

Bonos, 101'45.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 p 8	31	125
Barcelona	30	80
Palma	31	10
Paris	27	975
Colonias	00	00
Nortes	00	00
Banco de España . . .	00	00
Empréstito de Cuba . .	00	00
Francias. (nuevas) . . .	00	00
Orenses	00	00
Banco de Castilla . . .	00	00
Ebros	00	00
Noroestes	00	00
Almansas	00	00
Alicantes	00	00
Subvenciones	62	35
Amortizable	00	00
Obligaciones de los F. C. de Mallorca . . .		par

VALORES LOCALES.

ACCIONES.	DINERO.	
	Duros.	PAP. EL. Duros.
Cambio Mallorquin . . .	79'50	00
Seguro Mallorquin . . .	8'50	00
Crédito Balear	105	00
Ferro-carriles de Mallorca	75'00	00
Id. de Alaró	00	20
Harinera Balear	57'00	00
Dokcs almacenes generales	62'00	00
vidriera Balear	00	00
Alfombrera Balear	00	00
Harinera Mallorquina . . .	63	00
Vinícola Mallorquina . . .	30'25	00
Vidriera Mallorquina	00	27
Semolera Mallorquina	00	00
Alumbrado por gas	104	00
La Balear (Seguros incen.)	13'00	00
Centro Farmacéutico	73	00
Cordelera Española	00	00
Industrial Algodonera	00	70
Industrial Mercantil	25'50	00
E. M. á vapor La Islaña . . .	82	00
Empsas Marítimas á vapor . .	75	00
Fábrica de sal de Ibiza	00	00
La Cortezera	00	00
Comercial Agrícola	18'00	00
Curtidora Industrial	4'50	00
Banco Mallorquin	20'00	00
Id. de las Baleares	6'75	00

